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ATA Nº 01/2021 REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMTUR 

Aos dezenove dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às treze horas e 

trinta minutos, no auditório do SENAC (Av. Tupi, 385) realizou-se a 1ª Reunião 

Ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Pato Branco – COMTUR. A reunião 

foi presidida pelo Secretário Municipal de Desenvolvimento Econômico da Prefeitura 

de Pato Branco, Marcos Colla, e por Marcia Painin Chefe da Divisão de 

Desenvolvimento e Turismo. Após saudar a todos e agradecer sua presença, Marcos 

passou a palavra para Marcia Painim para 1) Leitura da pauta envolvendo a 

apresentação da Lei 2.784/2007 que institui o Conselho Municipal de Turismo e 2) 

Eleição da Diretoria para o ano de 2022. Marcia nominou os presentes, assim como as 

instituições ou setores que representavam, havendo dentre eles conselheiros 

municipais de turismo nominados, suplentes e alguns convidados: Flávio Krassota do 

setor de esportes; Daiane Carneiro e Geraldo Donizeti de Carvalho de cultura, 

Regiane Rufato do setor de agricultura; Marcos Colla, Marcia Painim do setor de 

desenvolvimento econômico e turismo; Matheus Eduardo Heberle do setor de meio 

ambiente; Paulo Ricardo Fergutz e Brizida Tatsch da associação esportiva 

Quebra-Freio Bike Club; Jaquelliny Andria e Alyne Chicocki do SEBRAE; Norma 

Brambilla da UTFPR: Celso Roque, do artesanato, Izabelle Ribas Amadori do setor de 

agências de viagens; André Brugnara da associações esportivas de clube de tiros; 

Euclair Maria Tonus dos clubes sociais; Claudia Natalina de Oliveira e Kaue Chicoki 

do Sindicato dos Hotéis, Restaurantes, Bares e Similares do Sudoeste do Paraná; 

Lilian Dal Bello do IRDES; Jaqueline Bernardi Ferreira do Unidep; Anery Junior Baggio 

do UNIMATER; Graciele Lora da agroindústria; Claia Presler e Geroni Catarina da 

psicultura; Vanderlei Correia do SENAC; Cledi Nottar do Sesc. Mencionou sobre os 

membros que faltaram, no entanto justificaram motivo para sua ausência. Marcos 

seguiu falando da importância do Turismo para o desenvolvimento do Município 

ressaltando que os conselheiros precisam pensar no coletivo e do como Pato Branco 

precisa se tornar cada vez mais atrativa para investimentos locais ou de fora. Marcos 

Chamou à frente o representante do Senac Vanderlei Correia e a representante do 

Sebrae Jaquelliny Andria, os mesmos comentaram que as instituições estão à 

disposição do COMTUR. Marcos seguiu sua fala comentando a respeito da retomada 

econômica pós Covid-19, também sobre a experiência e quais foram os pontos 

negativos e positivos do 1° Festival Gastronômico que aconteceu entre os dias 20 a 26 
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de setembro do ano, e sobre o planejamento estratégico do Turismo para os próximos 

anos. Nesse momento, Marcos solicitou ao professor Anery Junior Baggio com grande 

conhecimento na área de Turismo que realizasse uma contextualização das 

competências do Conselho Municipal de Turismo. Baggio comentou que o turismo 

será uma vertente indispensável para a retomada econômica visto que a nova 

tendência aponta para as viagens próximas e para o turismo regional. Reforçou o 

papel de cada instituição no Conselho, o potencial de Pato Branco para contribuir com 

o Turismo Regional, salientou que em Pato Branco o turismo acontece, apenas muitas 

vezes a atividade não é percebida como tal. Informou sobre as políticas públicas 

vigentes para o turismo e a importância do COMTUR nesse contexto. Ressaltou que, 

desde 2004, o Ministério do Turismo atua com a política pública do Programa de 

Regionalização do Turismo que preconiza a importância da união dos municípios 

próximos. Explicou que o COMTUR tem a responsabilidade garantir a continuidade 

das políticas públicas em nível regional e local sendo a salvaguarda dos 

conhecimentos e planos estratégicos de uma gestão para outra. O Conselho tem de 

realizar o planejamento em conjunto com o ente público. Deve auxiliar na elaboração 

do inventário da oferta turística e na organização do calendário de eventos turísticos. 

Daí a importância de cada setor representando e instituições presentes contribuírem 

com o que está em sua competência para o conselho. O gerenciamento da conta de 

um Fundo Municipal de Turismo também é uma das ações a serem gerenciadas pelo 

Conselho. Há necessidade de fortalecer os membros do Conselho promovendo a eles 

capacitação para um engajamento cada vez maior cumprindo com excelência as 

competências que se espera do COMTUR. Marcos agradeceu a contribuição de 

Baggio, falou da importância de haverem profissionais com tal conhecimento para 

contribuírem no desenvolvimento local e regional. Após a contextualização de Baggio, 

Marcos informou sobre a necessidade de em plenária eleger a Diretoria com os 

cargos de Presidente, Vice-Presidente e Secretário. Solicitou que os interessados em 

assumir vaga na Diretoria do COMTUR se manifestassem. Não havendo candidaturas, 

foi comentado pelos membros do conselho que a pessoa mais adequada ao cargo 

seria o conselheiro Anery Junior Baggio o qual aceitou a investidura para o primeiro 

ano, podendo haver recondução ao final de cada exercício. Foi eleita como 

Vice-Presidente Marcia Painim e como secretário Flávio Krassota. Marcos agradeceu 

a participação de todos, convidou para uma foto oficial e, em seguida, encerrou a 
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reunião. Nada mais havendo a tratar às quinze horas e trinta minutos eu, Suzana 

Baggio, lavro a presente ata a qual segue assinada por todos os presentes em lista a 

seguir. 
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ATA 01/2021 COMTUR – LISTA DE PRESENÇA 

 

 


